

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, número 52

Teléfono n.º 6.

Precios de abono

JN MES: EN ESPAÑA : : 1'25.
EXTRANJERO : : 2'25.

Los manuscritos no publicados
no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN
Plaza de Cort, números 14 y 16,
TELEGRAMAS: HORA-PALMA
Anuncios, Reclamos, Comunicados:
Centro de Anuncios
Plaza de Sta. Eulalia, núm. 10
Número suelto : : : 5 céns.
Id. atrasado : : 10

COLABORACION

Un poco de esgrima

Aun que ya como impresión de momento se dió cuenta en LA ÚLTIMA HORA de las fiestas que el sábado y el lunes tuvieron lugar en el *Círculo Mallorquín*, permitáenos volver á hablar de ellas dando á conocer á nuestros lectores la opinión que hemos recogido de los aficionados al manejo de las armas.

Afirman los *amateurs*, muy satisfechos, y motive tienen para ello, que si la fiesta del sábado estuvo tan brillante, debido al atractivo de las damas, alrededor de las cuales acuden siempre los galantes caballeros, el triunfo del lunes fué solo y exclusivamente para la esgrima. Al armonioso *tictac* del hierro, acudieron muchísimos espectadores, que con vivo interés siguieron durante tres horas el curso de los asaltos.

Se había acordado que solo con los dos maestros Mr. Cuxac y Mr. Bourgois se formaría el programa del sábado; pero la llegada del distinguido aficionado á la esgrima Mr. Niquet, (hizo que los antiguos tiradores de Palma olvidaran (como galantería al señor Niquet,) que se habían cortado la coleta, y volviesen á presentarse en asalto público. Animados por este ejemplo, el lunes, fiesta dedicada á Mr. Niquet, tomaron parte en los asaltos buen número de noveles alumnos, dejando bien demostrados sus adelantos.

De los asaltos entre los profesores Cuxac, del *Círculo Ecuestre* de Barcelona y Bourgois del *Círculo Mallorquín*, basta decir que fueron dignos de tan renombrados maestros; sus ataques y paradas revestían verdadera autoridad, que solo se alcanza teniendo perfecto y profundo conocimiento del manejo de las armas. De las excelentes cualidades de Mr. Bourgois ya hemos hablado con motivo de su llegada á Palma.

Con decir que Mr. Cuxac lleva 20 años de profesor, está dicho todo. Enseñando su arte recorrió la América española, dejando allá tan alto nombre como profesor, como grandes simpatías por su afabilidad, unida á una execiva modestia. Hoy es muy querido y admirado en Barcelona donde fijó su residencia al regresar de América.

Mr. Niquet, el distinguido *sportman* que nos honró con su visita, es un tirador perfecto. Irreprochable posición, correctísimo juego, viveza y velocidad en el ataque, seguridad y precisión en la parada, hacen de él un elegante y fuerte tirador; si en el juego del florete está á gran altura como aficionado, maneja la espada francesa desaparece el *amateur* y vemos en él un maestro. Al renombre que deja entre nosotros como tirador, van unidas las simpatías y buena amistad que en pocos días supo grangearse en Palma. Entusiasta de las bellezas de Mallorca piensa volver pronto á fin de recorrer con su automóvil nuestra isla, admirando nuestra hermosa campiña.

De los aficionados mallorquines, tomaron parte en los asaltos del sábado los Sres. Marqués de Zayas, Rovira, Zaforteza y Salvá, y en los del lunes, además de éstos, los Sres. Bonet, Calafell, Salas, Bisañez, Leon y Muntaner, demostrando unos sus brillantes cualidades, y sus notables adelantos los otros.

Al dejar los floretes se reunieron al rededor de bien adornada y servida mesa para la cena con que los aficionados mallorquines obsequiaron á Mr. Niquet.

Al enviar á todos nuestro aplauso, nos permitimos aleantarles á que sigan cultivando el más elegante y varonil de los sports.

Como muere un 'Superhombre'

La noticia ya es pública. El «superhombre» ha muerto. Y como fué mi amigo—perdoneme el necrólogo Blasco si arrebató este muerto á su jardín—me voy á permitir hacer su elogio.

Cuando el «superhombre» apareció en Madrid, no hace aún muchos años, era un mocetón de alta estatura y recia espalda, con tal desgarbo en el cuerpo y longitud en los pasos que pudo atribuir-

sele un poco de pesadez septentrional y tomásele por tipo de la fuerza física. Un buen observador hubiera descubierto, además de su exangüe palidez, ternura en su mirada, expresión femenina en su sonrisa y exagerada movilidad en sus facciones. Su cambiante fisonomía era realmente su espejo espiritual de que han hablado los poetas. Ya sé que estas cualidades no concuerdan con la máscara férrea y la férrea rigidez de los otros superhombres. Pero era el nuestro tal como lo describo. La imparcialidad del historiador es la única garantía de la historia.

Nuestro «superhombre» se descolgó en la villa y corte cuando se cernía sobre nosotros... ¿Se acuerdan ustedes?... Los padres ricos redimían á sus hijos, la mitad de los reclutas pobres nacidos en costas y fronteras eran declarados prófugos, los soldados se batían sin plan, Mac-Kinley amenazaba desde la oposición. ¡El desastre!... Sólo que aquella tristeza no entristecía á nadie. Nuestro «superhombre» había vivido algunos años entre los futuros insurrectos cubanos, tragándose saliva, y en aquél ambiente hostil se le formó y endureció el patriotismo, patriotismo *sui generis* mezcla de soledad; de añoranza y de ensueño, que contrastaba con la general indiferencia y el sentimiento se mezcló con las ideas actuales. Estábamos en pleno apogeo del universo anglosajón: *struggle for life* ¡self help! ¡straiten ahead! eran los lemas de cuantos libros publicaban los pensadores de París. Nuestro amigo no había aún aprendido á desconfiar de los franceses... Y aquellas ideas se le fueron metiendo por el alma como agua en una esponja. Dicho se está que nuestro hombre se erige en el campeón del individualismo y de la fuerza. En realidad sus buenos instintos le llevaban á preocuparse principalmente de las clases menesterosas... pero supo cerrar con doble llave el arca de sus buenos pensamientos. ¡Zaratustra ha de ser cruel con todo el mundo y especialmente consigo mismo!

Armado con el escudo del *self help* (ayúdate á tí mismo) y con la lanza del *struggle for life* arremete á diestro y siniestro, metiéndose, ha dicho acertadamente un periódico, «por los campos de la literatura, como Don Quijote por los de la Mancha». Veía en todas partes entuertos que enderezar. Todos los hombres parecían culpables de un desastre que ninguno lloraba. Había que reedificar de nueva planta todo el edificio social español... Y su pluma, fiel á su imperativo categórico, expelió indignación á derecha é izquierda. Comenzó á decirse de él: «Es un audaz que se abre su camino, un ambicioso, un impulsivo, un buscavidas... ¡Pobre muchacho!... Sólo yo sé que no era sino un sentimental. Sólo yo le he visto prever las amarguras que iba á costarle un artículo de batalla que tenía en el magín: «Me cuesta por

de pronto la amistad de Fulano, que me es provechosa: me puede, además, acarrear un lance, cosa desagradable... Pero el artículo es justo, debe escribirse, y si yo no lo hago, ¿quién se le ocurriría el sport de hacerlo? Sólo yo sé la cantidad de sacrificio que para él representaban las actitudes violentas. ¡Le hubierais visto la víspera de un duelo! Porque era en realidad el «superhombre», un muchachote cariñoso y plácido.

Los que le juzgan por su estilo exasperado se equivocan. Si no fuera por el campeonato del individualismo habría escrito de muy distinto modo. El campeonato le hizo ahogar sus sentimientos como si fueran vicios. Para elevar su prosa al nivel del «superhombre», llegó á no escribir sino en los momentos de una exaltación nerviosa frontera del frenesí. En holocausto de su tipo ideal sacrificó sus instintos más fuertes y llegó á creer que le salieron alas porque se hubo amarrado las manos y los pies.

Hasta que un día advierte nuestro «superhombre», con sorpresa que sus tajos y mandebles, en lugar de cerrarle camino, le van abriendo paso. «¡Adelante, que es de los nuestros!», parecen decirle amistosamente cuantos le rodean. «Conocemos el camino; estamos en el secreto; ¿ve usted á Fulano? (actual diputado) ¡comenzó cómo usted!... ¿ve á Mengano? (hoy académico), ¡lo mismo!... ¡Si es el camino!... Unos empiezan adulando, otros pegando. ¿No ha oído usted hablar de «los que vienen pegando»? En el fondo lo mismo da...»

Nuestro «superhombre» se preguntó alarmado:

«¿Tendrán razón? ¿Llevaré puesta una careta? ¿Estaré desempeñando una farsa? ¿Me habré empeñado, como murmuran mis amigos, en hacer ruido, con el solo fin de abrirme paso?..»

Y era verdad. Llevaba una careta; pero él era la única víctima de la burla, él, que sacrificaba su sensibilidad y su ternura, lo mejor que tenía, en aras de una abstracción acaso absurda.

Toda aquella fanfarria se fué cristalizando en un legado de papeles, especie de himno tralucido á la futura aristocracia de la voluntad y del poder; paradojas retumbantes, prosa de bronce, arrancada á la mano en fuerza de saudidas en la médula... ¡Y aquello parecía bien, muy bien, lo infinito á los amigos del oficio!... Tuvo nuestro «superhombre» el acierto de leerlo, fuera de Madrid, ante un grupo de amigos, amigos verdaderos, entendámonos, y no gentes de letras, pero de oído delicado é ingenio. Aquello les sonó á hueco. Ni sus amigos le disimularon la impresión, ni el «superhombre» disimuló la pena que le causó el fracaso. Los ojos se le humedecieron y se puso muy triste. Ningún consuelo logró su propósito... Al pasar sobre un puente antes de que sus amigos pudieran evitarlo, arrojó las cuartillas á la ría ¡seis meses de labor no

interrumpida! En la negra superficie de las aguas resaltaba la blancura del papel.

—Pero ¿qué ha hecho usted?... ¡Si había cosas tan bonitas!... ¡Si hubiera sido un éxito!... Y se renovaron los consuelos y solo terminaron con la velada, velada de confidencias y de despedida, que se prolongó hasta el amanecer.

Al regresar, ría arriba, volvieron sus ojos á encontrar las cuartillas, á media hora del puente. Avanzaban despacio y una á una, arrastradas por la marea, en dirección al mar. Las miró por última vez, los ojos se le humedecieron nuevamente, las siguió con la mirada, hasta que se perdió la última, respiró con fuerza, suspiró...

¡Aquella mañana había muerto un «superhombre»!

Cuando volvió á escribir su tono era distinto. La prosa, antes forzada, se hizo honesta; cambió los colorines por los tonos grisáceos; abandonó afeites y pinturas, como ornamentos pecaminosos; trocó el dios fuerza por la hermana humanidad; los amores de la paradoja y la postura por los amores de la delicadeza y la bondad; su patriotismo ruidoso y agresivo se hizo amable, resignado, casi místico; el cantor de la violencia se convirtió en amigo de la piedad.

Al dejar caer la máscara el antiguo «superhombre» no se le reconoció. «¡Ha muerto el «superhombre»! ¡Ha vendido el alma al diablo! ¡Se ha dejado cortar la lana! ¡Nos lo han matado!», exclamaron á su alrededor sus malos amigos. Y el «ex-superhombre» sonrió con tristeza y repuso:

«Me aplaudisteis por miedo. Fui algo entre vosotros cuando significaba una pluma rabiosa, un puño alzado, un temor. Aplaudiais en mi vuestros defectos, vuestra falta de ternura y de poesía. Pero eso he cambiado, para luchar contra vosotros, en íntima lucha, ¡sin sangre ni posturas. Ahora buséis á mis cambios interesados móviles. ¿Para qué responderos? Yo voy á ver si encuentro nuevamente en el alma española las fuentes de ternura que cegaron las victorias de los Reyes Católicos. Voy á tientas; sólo me guía el corazón; acaso no las hallo, acaso sólo sean un espejismo, una leyenda, un sueño; pero espero que el intento me salve. Por lo demás; tenéis razón. El «superhombre» ha muerto. Pero ahora es cuando el hombre comienza á vivir.»

Y aunque prescindieramos del deber personal de ser «fiel á sí mismo», ¿no es posible que el patriotismo de nuestro amigo haya encontrado ahora su cauce verdadero? ¿No es posible que la superioridad anglo-sajona dependa únicamente de la mayor ternura de sus poetas, de la mayor filantropía de sus clases ricas y de la mayor religiosidad de su población? ¿No marcarán precisamente la moral darwiniana, el *struggle for life* y el imperialismo el principio del fin?..

Yo creo, por mi parte, que mi amigo el «superhombre» ha hecho bien en morir.

RAMIRO DE MAEZTU.

De Valencia é Ibiza

En las aguas de Valencia reina muy fuerte temporal.

Muchas embarcaciones han suspendido su salida de aquel puerto.

El vapor correo «Isleño» que ha llegado hoy de aquella capital habiendo hecho escala en Ibiza, ha tenido dura travesía, mucha mar y fuerte viento Norte; según dice el capitán de aquel buque al parecer el mal tiempo va menguando.

En el sobordo del «Isleño» figuraban con destino á esta plaza 185 bultos de sardinas, 187 de tabaco, 130 de cueros salados, vinos y efectos varios.

Anteayer ocurrió un horroroso incendio en el Circo Aragón de Valencia quemándose hasta las ropas y enseres de los artistas.

Se organizan funciones á beneficio de estos para indemnizarlos en parte de los daños causados por el siniestro.

La compañía que trabajaba en el Principal ha acordado celebrar una función en el de la Princesa, á beneficio de aquellos infelices.

Es casi seguro que el Ayuntamiento pondrá de su parte algo á favor de las víctimas.

En la madrugada de ayer un sujeto que tiene la manía de que en Valencia sobran municipales y á estos les falta faena, en la calle del pintor Sorolla disparó dos tiros á boca de jarro á los guardias números 72 y 233, no habiendo hecho blanco.

La pareja detuvo al agresor que dice es inocente y se llama Francisco Marcó.

De Ibiza en el ya citado vapor-correo han venido con objeto de presentarse mañana en el cuartel del Carmen, 29 reclutas del actual reemplazo.

También han llegado 2 corrigendos.

Apesar del mal tiempo que reina en las aguas de Ibiza no había á la hora de la salida del «Isleño», tomado refugio en aquél puerto ningún buque.

La mayoría de edad de Alfonso XIII

Representantes de las Cortes extranjeras

Según *Le Gaulois*, los soberanos extranjeros estarán representados en las fiestas de la mayoría de edad del rey Alfonso XIII por los siguientes príncipes:

El príncipe de Gales traerá la representación del rey de Inglaterra; el príncipe Alberto, la del emperador de Alemania; el archiduque Federico y la archiduquesa Isabel, la del emperador de Austria; los duques de Aosta, la del rey de Italia; el duque de Oporto, la del rey de Portugal; el príncipe consorte de Holanda, la de la reina Guillermina; el príncipe Oscar Gustavo, la del rey Oscar II de Suecia y Noruega; el príncipe Cristián, la del rey de Dinamarca, y el príncipe Alberto, la del rey Leopoldo de Bélgica.

Conviene advertir que los periódicos extranjeros, dejándose guiar por la semejanza del acontecimiento político que se avecina en España con lo que acontece en otros países en iguales circunstancias, suponen que habrá en Madrid ceremonia oficial de coronación, con asistencia de representantes extranjeros.

Como ya indicamos días pasados, en España no está en uso la coronación de los reyes, siendo, por tanto, dudoso, que se hagan invitaciones á las cortes extranjeras para la designación de representantes.

Finea urbana.

Se vende la de calle Puigdorfi, núm. 4, compuesta de tres pisos y porche, con agua de fuente y de pozo, tiene dos fachadas, la una en la citada calle, y la otra en la de San Nicolás. Puede verse á todas horas.

Razón San Nicolás, 40, Sombrerería.

Segundo aniversario
La Sra. D.^a Amidea de Laiglesia de Jimenez
Falleció en Palma el día 2 de Febrero de 1900
(R. I. P. A.)

Todas las misas que desde las cinco y media hasta las doce se celebran mañana sábado 1.º de Febrero en la capilla del Santo Cristo de la Iglesia Parroquial de San Nicolás serán aplicadas en sufragio de su alma.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis se sirvió conceder 40 días de indulgencia á todos los fieles que ofrezcan una comunión, oigan una misa ó recen una parte del Santo Rosario por el alma de dicha difunta

Precios reducidos
GEMELOS PARA TEATRO
25—BROSSA—25

Gran liquidación
en los
ALMACENES SAN JOSÉ
BRONDO EQUINA BORNE

Lencería, Lanería, Sedería, Camisería, Géneros de punto, Alfombras, Yutes.

¡OJO! ¡OJO! VENTA de RETAZOS ¡OJO! ¡OJO!

INFORMACIÓN

Asesinato en Felanig

El primer teniente de la guardia civil del puesto de Felanig D. Benito Roig Fullana da cuenta al Sr. Gobernador del asesinato cometido en aquella villa el 28 del actual, y del que ya adelantamos anteayer algunos detalles, del siguiente modo:

«A las veintidos y media del 28 tuvo aviso por conducto del Sr. Alcalde de que se hablaba de un hombre al parecer muerto en la calle de Morey de esta ciudad.

Personado en dicho punto hallé el cadáver de Miguel Mayol Vaquer de 32 años de edad que presentaba una herida de arma blanca y que según opinión facultativa, le ocasionó la muerte instantánea.

Después de practicar muchas diligencias, procedí a la detención de Cristóbal Monserrat Adrover (á) Menut y Cristóbal Monserrat Bennassar (á) Randa por sospechas, ambos de 17 años de edad, después de interrogarles á las cuatro del día 29 el Monserrat, y Adrover confesó ser el autor, y que el Monserrat y Bennassar le había dejado la navaja, con que consumó el asesinato; y que en compañía de Pedro Pujadas Rosselló y Gabriel Suñer Taberner de 16 años, habían ido á esperar á que el Mayol saliera de casa de su novia para agredirle, lo cual hicieron á causa de antiguas rencillas.

Estos dos últimos también han sido detenidos, y los cuatro convictos y confesos, fueron entregados al Sr. Juez de Instrucción á las once del citado día 29 con el atestado correspondiente.»

Un feto

Esta mañana se ha dado aviso á la guardia municipal de que en las escalinatas de la Seo había un feto.

Enseguida el Sr. Solabre acompañado de un guardia ha acudido al lugar denunciado, avisando inmediatamente al Juzgado.

Este se ha personado poco antes de las diez y media ordenando el enterramiento del feto.

Se intruye el oportuno expediente.

De Hacienda.

Hoy se ha recibido en esta Delegación una Circular trasladando la Real orden de 20 de Enero de 1902 en que se dictan reglas para el régimen interior de los Tribunales gubernativos.

Se encuentra enfermo de gravedad el oficial cuarto de esta Administración de contribuciones D. Rafael Souza.

Se han recibido en esta Delegación las órdenes aprobando la permuta entre el oficial de cuarta clase destinado á León D. José Serra y el de esta Administración de igual clase D. Rafael Souza.

Ha sido acordado el pago de la Clase

Pasiva que lo tiene consignado en la pagaduría de Hacienda de esta provincia, en la forma que á continuación se expresa:

Día 1.º de Febrero.
Jubilados y Cesantes.
Días 3 y 4.
Retirados de Guerra y Marina.
Días 5 y 6.
Monte-pío Militar y civil.

Grave agresión

Desde San Juan Bautista (Ibiza) nos escriben, con fecha 29, lo siguiente: «Anteayer en el sitio conocido por "La Planete", de este término, fué agredido con arma blanca el vecino de esta localidad José Ripoll Torres, de 18 años de edad, ocasionándole una herida en el muslo izquierdo al parecer de mucha gravedad, y varias otras leves en ambas manos.

Al herido le fueron prestados por los vecinos los auxilios que estuvieron al alcance, pues en este pueblo se carece de médico.

El agresor se llama Vicent Mari Torres, quien inmediatamente de consumado el delito se presentó al Sr. Juez de Instrucción.»

"Boletín Oficial,"

El número de este periódico correspondiente al día de ayer publica lo siguiente:

—Un recurso de alzada interpuesto por el Ayuntamiento de San José.

—Solicitudes de registro de las minas *Concepción, La Carbonera y Rosita.*

—Extracto de los asuntos tratados por la Junta Provincial de Instrucción Pública el 30 del pasado Diciembre.

—Relación de contribuyentes que no han satisfecho sus cuotas en la Tesorería de Hacienda.

—Un anuncio de venta de un carro, caballo y guarniciones en la Administración de Tabacos.

—Un estado de los gastos causados por el Ayuntamiento, por administración, durante varias semanas.

—Exposición al público de varios proyectos en los ayuntamientos de Ferrerías, Ibiza, Felanig, Santa Eulalia, Formentera, Puigpuent, Villa-Carlos, Pollensa, Alaró, Costix, Sansellas, Campos y Santa Margarita.

—Extracto de los acuerdos tomados por el ayuntamiento de Alayor durante el mes de Noviembre último.

—Estadística demográfica de Mahón, del mes de Diciembre.

—Citación por el Juzgado de esta ciudad.

—Varias cédulas de emplazamiento.

—Listas de soldados á los que han sido ajustados sus haberes por la Comisión Liquidadora.

—Circular de la Comisaria de Guerra sobre la Guardia civil.

—Un anuncio del Banco de Sóller sobre el pago del dividendo.

—Cuentas del Ayuntamiento de Buñola.

Asuntos municipales

Se ha dicho que el Síndico del Ayuntamiento Sr. Muntaner que debe dictaminar sobre el Presupuesto Extraordinario y voto particular emitido en contra del dictamen de la Comisión de Hacienda por el Sr. García Orell, discreparía de ambas opiniones.

Aunque el trabajo del Sr. García Orell que se reputa de notable por aquellos que lo conocen no es público, hemos oído que apoya el dictamen de la mayoría de la Comisión de Hacienda y opina ser ilegales los fundamentos del voto particular del leader de la minoría republicana del Consistorio.

Según nuestras noticias de consignarse en el acta las palabras que la prensa diaria ha puesto en boca del Sr. Martí, sobre cruzar la honrada palabra del concejal republicano con la del Teniente de Alcalde monárquico Sr. Fuster, darán lugar á un previo incidente

La carestía de los artículos de primera necesidad [preocupa] hondamente al vecindario por afectar únicamente al problema de la subsistencia.

Parece ser que algunos hortelanos piensan solicitar del Ayuntamiento que para que pueda comprar el público las hortalizas sin pagar el sobre precio de la reventa, no se permita hasta las diez de la mañana, señalándose un puesto á los hortelanos para vender los productos de la tierra directamente, creándose esta vez un arbitrio que reforzará los ingresos municipales.

Esta mañana se han examinado nuevamente varios modelos de máquinas de escribir en el despacho de la Alcaldía.

En la Audiencia

La vista de mañana

Mañana á las diez y media se verá ante la Sala de Justicia de esta Audiencia Territorial los autos procedentes del Juzgado de primera instancia de Manacor juicio de menor cuantía promovido por Juan Picó Bonnin como representante de su esposa María Forteza Picó contra Antonio Forteza Picó sobre pago de cantidad.

El letrado Sr. Rosselló y Gomez defenderá al primero y el segundo está representado por los estrados del Tribunal.

El Banco de Sóller

Hemos recibido un ejemplar de la memoria y balance del Banco de Sóller correspondientes al ejercicio último y aprobados por la junta general de accionistas el día 26 del mes corriente.

Del balance resulta que durante el expresado ejercicio ha obtenido dicha Sociedad un beneficio de 44.017'85 las cuales unidas al sobrante del ejercicio anterior de pesetas 8.136'06 componen la suma de pesetas 52.053'91, que se distribuye de la siguiente manera: pesetas 19.000 para un dividendo activo de pesetas 13 por acción, y ptas. 13.153'91 para unir á los beneficios del ejercicio incurso.

Agradecemos á la junta directiva de la expresada Sociedad la atención que le hemos merecido; y damos á los dignos vocales que la componen nuestro sincero parabien por los resultados obtenidos.

Nevada

Desde ayer se siente frío intenso en esta ciudad. Obedece á que en diferentes puntos de esta isla ha nevado.

El Puig de Galatzó, el Puig Mayor y otras montañas han aparecido cubiertas de nieve en gran cantidad.

Traslado de la Aduana

Todo el mundo ha estado conforme en que el edificio que aun ocupan las oficinas de la Aduana Nacional, está en estado ruinoso, y que á seguir los empleados en aquel punto sus vidas estaban en inminente peligro.

El administrador de aquellas oficinas Sr. Polo inició proyectos de construcción de un nuevo edificio que reuniera las comodidades necesarias, en el mismo punto que ocupa el viejo, ya obteniendo del Estado un crédito extraordinario ya imponiendo un recargo sobre las mercaderías de 1 céntimo de peseta sobre cada quintal métrico.

Ni lo uno ni lo otro se ha podido conseguir.

En vista de este resultado se anunció un concurso para alquilar local para habilitarse con destino á Aduanas.

Se han presentado dos concursantes uno es el local que ocupó la Escuela Normal de Maestros, calle del Sol, y otro la casa núm. 11 de la calle de Ribera.

Nos parece que sin sacar á relucir argumentos podemos afirmar que ni el uno ni el otro pueden satisfacer las ne-

cesidades de unas oficinas que para no perjudicar ni molestar deberían estar emplazadas cerca del puerto.

Podemos adelantar que es muy probable se habilite el local de la calle de Ribera; el expediente está aun á la aprobación de la superioridad.

Teatro Lírico

Apesar de lo que dijimos ayer en la sección titulada en las *Notas del Carnet* es inexacto se haya pensado en que se asista de etiqueta á la función inaugural. La empresa y los propietarios del Lírico desean que este teatro tenga un carácter esencialmente democrático, y pueda concurrir á él el pueblo sin que resulte contraste demasiado marcado entre los concurrentes.

Colegio Oficial de Médicos de Baleares

Hoy á las 11, ha tenido lugar la junta general de reglamento á la que asistieron médicos de toda la isla, llamando la atención este año el poco número de los de la capital, debido quizás al gran número de enfermos que existen.

Abierta la sesión y leída y aprobada el acta anterior, el secretario Sr. Ogazón dió lectura de la memoria de secretario del modo conciso y correcto que el sabe, dando cuenta de los progresos realizados durante este año, y de los cuales la junta se mostró satisfecha.

Leídas las cuentas, la satisfacción se hizo más patente, al ver se cerraban con superávit, aprobándose luego un proyecto de gastos para el actual.

Después de dar cuenta las subcomisiones de Manacor é Inca de los proyectos planteados en sus respectivos pueblos, el presidente Sr. Domenge les felicitó exultando á los demás á seguir el ejemplo que anteriormente les diera el pueblo de Artá y se levantó la sesión.

Se nos ocurre preguntar ¿los de la capital no tienen proyectos?

Noticias Militares

Mañana después de la Revista de Comisario se conocerán los destinos de la primera y segunda reserva del Ejército Regional creado por el General Weyler.

El Vigia

A las diez y seis nos comunican el vigia de Porto-Pi las siguientes observaciones:

Atmósfera: Nublada y está nevando por los bajos del primer cuadrante.

Horizonte: Chubascoso.

Viento: Casi nulo y frío.

Mar: Debil arrastre de fuera.

Buques á la vista: Ninguno.

Del Mar

Anoche se hizo á la mar el vapor francés de cuatro palos que de arribada forzosa entró por la tarde en nuestra bahía.

—Anoche fondeó en este puerto el velero «P. G.» adquirido por los señores Oliver, «Bielins» de esta plaza.

Es muy posible que carene en la dársena del Mollet.

—A las nueve y media ha fondeado en nuestro puerto procedente de Valencia é Ibiza el vapor-correo «Islaño».

—A las diez y seis ha salido el vapor correo «Lulio» que ayer suspendió su salida para Barcelona.

A las diez y siete ha salido para el mismo punto el vapor-correo «Cataluña».

Notas del Carnet

DE SOCIEDAD

Anoche se convocó nuestra sociedad elegante en la confortable morada de la señora Viuda de Roses, con objeto de improvisar una *soirée*, que resultó agradabilísima por muchos conceptos.

En los hermosos salones de la casa Roses se bailaron rigodones y valeses por apuestas parejas.

Las flores esparcidas en profusión, hacían hermoso contraste con los ricos muebles del salón principal.

Los concurrentes fueron obsequiados con bien servido *buffet*.

La señora de la casa y su simpática hija Antonita, hicieron los honores con la distinción y amabilidad que las caracteriza.

Todos los asistentes á la *soirée* salieron complacidos por las atenciones recibidas y por lo agradable que resultó la fiesta.

✽

Siguiendo tradiciones de nuestra aristocracia, D. Joaquín Gual de Torrella, ha prometido á la juventud distinguida abrir su palacio una vez por semana durante la próxima Cuaresma con objeto de hacer música y pasar las veladas en agradables esparcimientos.

DE VIAJE

En el vapor-correo *Cataluña* han salido para Barcelona D. Salvador y Don Francisco Oller, D. Manuel Valls, D. Cayetano Fábregas, D.ª Francisca Billón y D.ª Castañeda.

En el mismo vapor ha salido para Madrid nuestro estimado amigo y colaborador D. Juan Luis Estelrich.

Efemérides

31 Enero de 1787
Fallece en Palma el Teniente general D. Antoni Barceló y Pont de la Terra, quien dió simple patrón mercante llegó por sus méritos á aquel grado.
MASCARÓ.

MENORCA

Mahón.—Por comunicación de la Dirección general de penales de fecha 14 del actual, ha sido jubilado el jefe de la cárcel de este partido D. Juan Maroto Lacuerda, asignándole el haber que por clasificación le corresponda.

—Por una mala inteligencia emanada de la capital del distrito, han regresado en el vapor correo de hoy casi todos los individuos del Regimiento infantería de Baleares núm. 2, que habían marchado con licencia ilimitada para sus casas. Solo han dejado de hacerlo los que llevaban tres años cumplidos de permanencia en filas. En el vapor directo de esta tarde se van algunos que han cumplido el expresado tiempo reglamentario.

—Sabemos que la compañía de verso del Teatro principal de Barcelona que dirige el primer actor D. Manuel Salvat, ha escrito al arrendatario de nuestro Teatro principal, pidiéndole antecedentes respecto de las condiciones en que le sería cedido para venir á dar funciones durante la Cuaresma próxima.

—La polaca *Anita* será portadora desde Barcelona al parque de esta ciudad 33 toneladas de fusiles.

—La función de Beneficencia celebrada en el Teatro principal se ha visto extraordinariamente concurrida.

Se cantó el primer y segundo acto de «Lucrecia».

La cantidad recaudada asciende á 1.003'70 pesetas que se destinará á la Casa Misericordia y al Hospital.

—A la protesta que hizo el señor Alcalde en la sesión última se acordó por unanimidad ofrecer al Excmo. señor Ministro de la Guerra local donde pueda colocarse desde luego la nueva batería de artillería de montaña asignada á esta Isla con la dotación de personal y ganado que le corresponde.

—Ha sido nombrado Maestro interino de la escuela pública de niños de San Clemente D. Juan Socas Bennassar, quien tomó posesión de de dicho cargo el día 23 del corriente.

36 Enero.

PALMA

Ayer en las inmediaciones de la Estación del Ferro-carril un individuo fué mordido por un perro.

Fué curado en la casa de Socorro y el perro ha sido puesto á rigurosa inspección.

Ayer tarde se privaba el paso á los transeúntes por frente los almacenes de la Estación del Ferro-carril.

Según noticias la tal medida obedeció á que se ha notado la falta de varios bultos de mercancía.

Dicha determinación, aunque la estación sea una propiedad, es muy incomoda para los vecinos de los Hostalets.

Esta pasada noche ha vuelto á nevar. Los cúspides de las montañas del primer cuadrante han aparecido cubiertas de nieve.

La temperatura ha experimentado un descenso muy notable.

En la Mercaderes se ha celebrado con mucha solemnidad fiesta dedicada á San Pedro Nolasco.

En la misa mayor ha predicado el Pbro. D. Francisco Forteza.

Numerosos fieles asistieron á los actos verificados.

En el vapor-correo de Valencia han venido el médico Sr. Riera, D. Antonio Monfort y un *touriste* alemán.

Hoy tampoco, por falta de número se ha pedido reunir la Junta Provincial de Instrucción Pública.

Esta mañana en la Plaza de Abastos han reñido acaloradamente dos mujeres, siendo apaciguadas las «bravias» por la policía.

Para que sean publicados en el B. O. el ayuntamiento de Inca ha remitido al Gobierno civil el extracto de los acuerdos adoptados por aquel Ayuntamiento durante los meses de Noviembre y Diciembre.

Artículos militares
GALONES Y CONDECORACIONES
L. Soler y Surá
 Nueva de San Francisco, 27, 1.º, 2.º
 Barcelona.

Teatro Lírico

Inauguración-1.º Febrero 1902
GRAN COMPANÍA DE ÓPERA
 POR ÚNICAS DIEZ FUNCIONES
 Directores artísticos

D. Juan Goula (padre)
D. Juan Goula (hijo)
 Director de escena Sr. GASPARI
 50 profesores de orquesta—40 coristas de ambos sexos, del Teatro Lírico de Barcelona. Decorado y Sastrería de la casa Elias. Atrezzo de la Vda. Tarasco.

== REPERTORIO ==
Fucini
LA BOHÈME
 Opera en cuatro actos.
 Reparto.—Mimi, Srita. Grassot.—Mussetta Srita. Homs.—Rodolfo, Sr. Iribarne.—Marcello Sr. Aragó.—Schaunard, Sr. Baldassari.—Colline, Sr. Rossato.—Benoit, Sr. Barba.—Alcindoro, Sr. Barba.

Humperdink
HANSEL UND GRETEL
 Cuento musical en tres actos.
 Reparto.—Pietro scopinajo, Sr. Baldassari.—Geltude, su moglie, Srita. Chivers.—Hansel, loro figliuoli, Srita. Blasco.—Gretel, loro figliuoli, Srita. Bardi.—La strega mazapan, Srita. Agresti.—Il nano Sabbioino, señorita Homs.—Il nano Ruggidoso, Srita. Homs.

Wagner
LOHENGRIN
 Opera en cuatro actos.
 Reparto.—Elsa di Brabant, Srita. Grassot.—Ortruda, Srita. Agresti.—Lohengrin, señor Iribarne.—Telramond, Sr. Aragó.—Il Re, señor Rossato.—L' Araldo, Sr. Barba.

Precios de abono
 sin entrada

Palcos proscenio platea, pesetas	300'00
Palcos id. primer piso	300'00
Id. id. segundo piso	180'00
Id. platea	215'00
Butacas patio	30'00
Primera fila de anfiteatro	12'00
2.ª, 3.ª, 4.ª y 5.ª de id.	6'00
Primera id. de público	7'00
Lotés de 10 entradas	9'00

Precios diarios
 sin entrada

Palcos proscenio platea	40'00
Id. id. primer piso	40'00
Id. id. segundo piso	25'00
Id. platea	30'00
Butacas patio	4'00
Primera fila de anfiteatro	1'75
2.ª, 3.ª, 4.ª y 5.ª de id.	0'75
Primera id. de público	1'00
Entrada general	1'00

NOTA.—Desde la publicación de la presente lista hasta el día 29 del actual á las siete de la tarde, se reciben en la librería de J. Tons encargos de abono para la presente temporada, y desde dicho día en adelante en la taquilla del Teatro Lírico.
 Horas de despacho en la Contaduría del Teatro: de 11 á 1 de la mañana, y de 3 á 7 de la tarde.
 OTRA.—La Empresa se reserva el derecho de aumentar los precios al público no abonado. El impuesto del timbre á cargo del público.
 OTRA.—Los señores abonados disfrutarán gratis sus localidades en las funciones de tarde.

El general Borbón
 Madrid 30 á las 23'50.

Los ministros se han ocupado en consejo del incidente provocado en Lisboa por el general Borbón y Castelví, el cual se ha presentado y ha hecho visitas en la capital portuguesa ostentando el título de Duque de Anjou heredero de la corona de Francia.
 El Embajador francés ha reclamado al Ministro de Estado contra el proceder del general Borbón.

El Ministro de Agricultura
 Madrid 30 á las 23'30.

El Ministro de Agricultura Sr. Villanueva no irá, como se ha dicho, durante el Carnaval á girar una visita á las obras del canal de Cataluña y Aragón en el cual propónense terminen las obras en el plazo de tres años.

Consejo de Ministros
 Madrid 30 á las 14.

En el Consejo celebrado bajo la presidencia de S. M. la Reina, el Sr. Sagasta en su discurso, expuso el mejoramiento que ha experimentado el estado de las huelgas; dijo que el resultado de la reunión de las secciones del Congreso prueba la disciplina del partido liberal, el que se halla capacitado para llevar á cabo grandes empresas.

El Sr. Duque de Almodóvar del Río manifestó que habiendo interrogado al Nuncio de Su Santidad acerca de la respuesta del Vaticano sobre si aceptaba el nombramiento del Sr. Agüera para sustituir al embajador Sr. Pidal, el Nuncio le informó de que el Vaticano aceptó el nombramiento por telégrafo, pero el despacho se había extraviado. El nombramiento del Sr. Agüera será firmado en breve.

Se han firmado las Reales Ordenes concediendo condecoraciones á la Embajada francesa que ha entregado al Rey la insignia de la Legión de Honor.

Varias noticias
 Madrid 31 á las 9'45.

Burriana: El embarque de naranja en este puerto se halla completamente paralizado á causa de la desanimación de los mercados ingleses.
 La cosecha de dicho fruto es enorme. El millar de naranjas se paga á razón de diez á doce pesetas.
 Pamplona: Está nevando copiosamente.
 Cartagena: Se agava la huelga de los oficiales panaderos.

Cobro de la contribución
 Madrid 31 á las 9'45.

Al parecer se confirma que en Barco Valdeobras los soldados salieron á cobrar las contribuciones y tuvieron una colisión con los paisanos sobre quienes hicieron fuego, causando un muerto y varios heridos.

Cargamento de bayonetas apesado
 Madrid 31 á las 9'45.

Barcelona: El capitán de la Guardia civil Sr. Tudela ha sorprendido en la

Civil y del Delegado de Hacienda no se autoricen los economatos para empleados anunciando que si no se les atiende cerrarán los establecimientos y se darán de baja en la contribución.

De Palacio
 Madrid 30 á las 23'15.

Mañana á las ocho de la noche se celebrará en el comedor rojo de Palacio el banquete ofrecido al Embajador francés portador del cordón de la legión de honor para S. M. el Rey.

Asistirán la familia Real, los gentiles-hombres de servicio y el Ministro de Estado Duque de Almodóvar, el Embajador extraordinario y toda la embajada francesa.

S. M. el Rey ha visitado hoy el Museo de Artillería.

Satisfacciones á España
 Madrid 30 á las 23'15.

Telegrafian de Tánger que para presentenciar el castigo de la kábila de Benimesara, raptores de los súbditos españoles, salen mañana el teniente coronel Sr. Alvarez Aldamuy á quien acompaña un sargento y cuatro soldados escoltados por seis moros del bajalato de Tánger.

La comisión militar se unirá al Ejército imperial y éste comenzará seguidamente á pelear contra la kábila que infringió ofensas á España.

Servicio militar obligatorio
 Madrid 30 á las 23'50.

El proyecto de ley del general Weyler sobre servicio militar obligatorio conserva la redención fá metálico pero únicamente para no prestar determinados servicios mecánicos de acuartelamiento obligando á todos los reclutas á que aprendan la instrucción militar y que asistan á las maniobras para lo cual se les destinará á cuerpos activos autorizando duerman en sus casas á los que se costeen la manutención y el vestuario.

Incendio
 Madrid 30 á las 23'15.

En el pueblo de Villalor, en un incendio ocurrido en la casa del vecino Cándido Romero, perecieron asfixiados éste, su niéto y su sobrino.
 Una hermana de Romero resultó con heridas graves.

Congreso
 Madrid 30 á las 23'15.

La Cámara muy animada, Discútese la proposición incidental que tanto ha contrariado al Sr. Villanueva, siendo rechazada por 341 votos contra 142.

Se aprueba un dictamen, concediendo una pensión de cinco mil pesetas anuales á la viuda del coronel Sr. Baquero.

Pónese á discusión el presupuesto de ingresos y gastos de las posesiones españolas del Africa occidental para 1902.

Combate el dictamen de la Comisión el Sr. Seguí.

Mañana se incorporarán á las filas los mozos del cupo del año actual.

Ha sido puesto á disposición del Juzgado un criado de la casa de D. Fausto Morell por sospechas de que había hurtado 50 pesetas á otro sirviente de la misma casa.

Por R. O. de 27 del mes actual han sido autorizados los Ayuntamientos de Calviá, Deyá, Santa Eugenia y Saneellas para imponer arbitrios extraordinarios con que cubrir el déficit que resulta en su presupuesto ordinario de 1902.

En la Secretaría de este Ayuntamiento se interesa la presentación, por ignorar su domicilio, de María Roca Cubells Estadellas para recoger la Fé de óbito de su hijo Salvador Prusura Cubells fallecido en Cuba.

Las pastillas PANERAJ son el remedio más eficaz contra tos, venta farmas y droguerías.

Los que por efecto de sus ocupaciones hayan estado sujetos á humedades, ya en el campo, de las viviendas, ó bien producidas por las condiciones climatológicas del país, y efecto de las mismas se les hayan originado dolores, los curarán con la "Poe" y Linimento de Grau Ingland, de Barcelona.
 Véase cuarta página.

Los resfriados, tos, catarrs, asma y bronquitis, se curan con las Pastillas Morelló.

NOVEDADES PARA SEÑORA
 Almacenes Montaner.—Sindicato 2 á 10

Crónica religiosa

Boletín para mañana
 Santos.—Santos Cecilio, Ignacio, obispos y Santa Brígida, virhen.
Cuarenta Horas
 Continúan en Santa Teresa. Á las seis exposición del Santísimo, á las diez misa mayor de música, á las diez y ocho, rosario, triduo reserva.
Otras funciones
 En la Iglesia de la Sagrada Familia del Temple, á las seis y media y durante una misa, se dará principio á la novena de Santa Apolonia y seguirá los demás días á la misma hora, hasta el día 9, festividad de la Santa, que tendrá lugar á las diez y ocho, con solemnidad.

Por telegrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

Embajador—Banco de España
 Madrid 30 á las 18'45.

Ha sido nombrado Embajador cerca del Vaticano en reemplazo de D. Alejandro Pidal el Sr. Gutiérrez Agüera.
 Confírmase que el Banco de España celebrará junta extraordinaria de accionistas.
 El Sr. Urzaiz ha concedido la autorización oportuna.

Un siniestro
 Madrid 30 á las 19'15.

En Magallón (Zaragoza) en una fábrica de aceite de hujo estalló una caldera que contenía sulfuro y carburo.
 Han resultado 20 heridos, varios de ellos graves.

Contra los economatos—Abastecimiento de carnes.

Madrid 30 á las 23'15.
 Los almacenistas de ultramarinos en Zaragoza han solicitado del Gobernador

116

ballo, pero cuando llegó al lado de su ama, hallábase ya muy lejos el Hombre Gris, que, al pasar, había tenido la imperipencia de saludarla.
 —¿Patricio! Ven! ¿Ves á ese ginete? preguntó lady Elena pálida y estremecida de cólera.
 —Sí, milady.
 —Vas á seguirle.
 —Inclinóse el lacayo.
 —Le seguirás noche y día si es preciso, y si es necesario, no volverás á casa hasta que hayas averiguado su nombre y domicilio.
 —Así lo haré, milady.
 Y el anciano criado volvió riendas, y empezó á trotar en seguimiento del Hombre Gris.
 Este se volvió á medias en la silla.
 —No sé por qué,—pensó,—se me figura que adivino el orden que acaban de darte, pero sé también, amigo mío, que no la podrás cumplir.
 Espoleó á su caballo que alzó el trote.
 A la vez que esto hacía llamo, á su lacayo, que fué á colgar su jaeca de caza al lado del pura sangre.
 Desabrochóse el Hombre Gris el frac, y sacó del bolsillo de la izquierda una diminuta cartera de la que arrancó una hoja, y pasando las riendas por el brazo, escribió apoyándose en la ordilla, las líneas siguientes:
 «Según parece, deseáis, lady Elena, saber quién soy yo, de dónde vengo y á dónde voy. Tendrá el honor de decirlo personalmente la noche próxima, vuestro humilde servidor»
 «EL DESCONOCIDO»
 Dobló luego la hoja de papel, y la entregó á su lacayito diciéndole:
 —Pon el caballo al galope, alcanza á esa lady á la que hemos encontrado, y entrégale este billete.
 —¿Y en dónde me reuniré con vuestro honor?—preguntó el lacayito.
 —En ninguna parte. Darás un buen rodeo, y después te dirigirás á casa.
 El lacayito del Hombre Gris, después de recibir esta orden, aflojó las riendas á su cabalgadura y se alejó.
 El de lady Elena, al ver que el Hombre Gris se detenía continuó su camino al paso, tomando una actitud indiferente, como conviene á un espía que desempeña á conciencia su cargo.
 Continuó el Hombre Gris su paseo, y puso su caballo á ese paso que se llama trote corto de caza.

117

dad superior, es al mismo tiempo juez de instrucción.
 Tiene amplios poderes para poner en libertad al acusado que ante él comparece, y con mucha frecuencia hace que le asesore un solicitador ó abogado.
 Conforme dijimos, el tribunal de policía de Kilburn, tenía por jefe á una persona bastante brutal y mal educada; á mister Booth, mas es preciso confesar que, á la vez era un hombre muy entendido.
 Hacía diez años que era magistrado de policía, y había limpiado su distrito de ladrones, y prestado tan buenos servicios, que el jefe metropolitano de policía le felicitó públicamente en varias ocasiones.
 Por más que estos tribunales de distrito no dependen unos de otros y si todos de Scotland Yard, tienen costumbre de transmittirse ciertos datos y enviarse informes que, á veces, son de gran utilidad.
 Mister Booth fiel observador del distrito, á decir, que aquel día se quedaba en su casa ocupado leyendo como á Biblia, y no se le veía pasear con una porción de ingleses poco religiosos que esperan con impaciencia á que se

120

de alguna casa de la vecindad, y entonces procuraba enterarse.
 En el momento en que el carruaje del Hombre Gris se detuvo, el librero dejó la Biblia sobre las rodillas, y miró al recién llegado.
 Lo mismo que el cochero, se creyó que era un rough, ó sea un hombre de la hez del pueblo, y le pareció muy extraño que un hombre de semejante calaña entrase de aquella manera en una casa tan suntuosa.
 La casa tenía dos puertas; una grande y otra pequeña, una reservada á los que iban á pie, y otra cochera, en el centro, para dar paso á ginetes y carruajes.
 Al cabo de una hora se abrió esta última, á su vez empujada, por dos criados que llevaban roja librea adornada con cordones de plata, calzón corto, medias de seda, zapato con hebilla, y peluca empolvada.
 Aquello fué un nuevo pretexto para que el librero levantara los ojos, y desquidarse durante un momento la lectura de la Biblia.
 Vió é un elegante ginete, irreprochablemente vestido, que montaba un caballo irlandés de pura raza, y que salía de la casa de enfrente.

113

LAS MISERIAS DE LONDRES.—EL NIÑO PERDIDO



ANTI-REUMATICO GRAU Y NGLADA

de milagrosos y sorprendentes efectos. Son inmediatos siempre los resultados, aliviando de momento y curando radicalmente las más de las veces, toda clase de **DOLORES REUMATICOS** en sus diversas manifestaciones, como se atestiguan por el sinnúmero de curaciones hechas, lo propio que la más eficaz recomendación de cuantas celebridades médicas han tenido ocasión de ensayarlo.

De venta: Farmacia Central de D. Ignacio Forteza y Serra, Jaime II, en la Farmacia de D. Juan Valenzuela, Cuartera, 2 y en el Centro Farmacéutico.



MULSION NADAL

que contiene el 80 p. 100

del aceite hígado bacalao y glicerofosfatos e hipofosfitos.

ANALIZADA por el Dr. Bonet estudiante de la Facultad de Farmacia en MADRID. Aprobada y reconocida por el Ilustre Colegio Médico de BARCELONA.

EN LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE

Alimento concentrado y medicamento todo estirado del desarrollo físico, crecimiento de los huesos y salida de los dientes, asimismo a los niños, empujados, personas débiles. Para la tos, Catarros, Vitis, Neuritis, Hemiparesis, Lumbago, etc. como la leche y el agua. — Esasitividad herida en las enfermedades con: malaria, neuralgias, diabetes, etc. — Se conserva indefinidamente. — En las farmacias.

AGUA DE AZAHAR

MARCA LA GIRALDA MARCA LA GIRALDA

DE SEVILLA DE SEVILLA

La mejor AGUA DE AZAHAR y el más eficaz medicamento para la curación segura y el alivio inmediato de todos los padecimientos nerviosos y del corazón.

1.ª calidad: 2,50 pias. botella.—2.ª: 1,50

Aprovechar la ocasión

En condiciones sumamente provechosas para el comprador se venden solares en el Camp d'en Serrallta.

Informes y condiciones: Centro de Anuncios.

Nodriza. En la ciudad de Inoa, calle de San Bartolomé, núm. 97, hay una nodriza con leche de 4 meses que desea encontrar criatura para lactar en su casa.

Informarán en Palma calle del Socorro, núm. 7 2.º

Se desea vender los 26 tomos, que componen la Historia general de España por D. Modesto Lafuente, continuada por D. Juan Varea, D. Andrés Borrego y D. Antonio Pirala. Informarán: Centro de Anuncios

Plano. Hay uno en buenas condiciones que se vendería a precio limitado. Informarán Centro de Anuncios.

Increible verdad!!!

Una y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor se pure siempre a su coste. Objetos de oro de ley garantizado (18 quilates) con hermosísimo y espléndido brillante, quilómetros perfectos, de más valor, por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos.

5.000 pesetas

Se regalan a quien ostinga estos brillantes Alea de los legítimos.

Anillo para caballero, oro y brillante	50 pesetas.
Id. Id. Id. (brillante muy grueso)	100 »
Alfiler Id. Id. oro y brillante	25 »
Anillo para señora ó solista, oro y brillante	25 »
Fundentes (pa) para solista, Id. Id.	25 »
Id. Id. Id. señora, Id. Id.	5 »
Id. Id. Id. Id. (brillantes gruesos)	100 »
Id. Id. Id. niñas (verdadero regalo)	25 »

Se envían franco de todo gasto por correo, en cajas certificadas y declaradas mercancía, para toda España e Islas.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada o valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos: no se conocen representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras. A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe.

Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes, A la Alasca, G. A. Boya Geroo Romana, 18, Milán (Italia).

Vapores trasatlánticos de Pinillos, Izquierdo y C.ª

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos

Viaje directo

Para Habana, Cienfuegos, Progreso, Veracruz y Tampico

Saldrá fijamente el 6 de Febrero el vapor



PIO IX

Admiten en g. y pasajeros para dichos puntos y Canarias. Se replica a los señores capataces avisando a la mayor brevedad la carga que tengan que embarcar.

Para más informes dirigirse a los representantes de la compañía señores MARTINEZ y PLANAS, San Juan 20.—Palma de Mallorca.

Delicias del Tocado.

Entre las innumerables preparaciones de que se vale el Bello Sexo para conservar y dar realce a sus naturales atractivos Nada hay que pueda compararse con la célebre

AGUA DE FLORIDA DE MURRAY & LANMAN

como perfume delicioso y refrescante, y el

TÓNICO ORIENTAL PARA EL CABELLO

como exquisita preparación para perfumar, hermosear y aumentar el cabello. Quita la caspa. Impide la salida de las canas.

CADA UNO EN SU ESPECIE ES ÚNICO Y SIN RIVAL.

CUIDADO CON LAS IMITACIONES

Exíjase siempre la "MARCA INDUSTRIAL" de los ÚNICOS PROPIETARIOS

LANMAN & KEMP, NEW YORK.

NUNCA LAS CAPSULAS PERUVIANAS BORRELL

han dejado de curar prente y radicalmente las **BLORRAGIAS (Purgativas) GENORREAS** y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.

35 AÑOS DE EXITO URGENTE

Se venden en frascos de 75 capsulas con su instrucción práctica a 2 pesetas en las farmacias.—Palma: Farmacia Valenzuela P. Cuartera, 2.

La salud es el tesoro de la vida

El ANTI-FERMO cura radicalmente los males del **Reñonago**. El ANTI-FERMO, alivia y cura las enfermedades crónicas: **Neuritis, reglas difíciles ó nulas, estreñimientos, males digestivos, inapetencia, debilidad general, impotencia, etc.**

ANTI-FERMO

El ANTI-FERMO es un remedio energético para combatir las enfermedades que emanan de la impureza de la sangre, del sistema nervioso y del Reñonago.

Después de haberlo probado todo, no desconfiéis de la curación, pues el ANTI-FERMO será la panacea de vuestra salud y con él obtendréis robustez, energía y salud completa y evitaréis las enfermedades infecciosas.

Todas las familias deben poseer un frasco de este maravilloso remedio. De venta en las principales Farmacias y Droguerías.

Depósito general para España.—Grau y O. Cristina, 9, entresuelo, Barcelona.

Agente general para Mallorca.—J. Oliver Mener, Alendia.

Sirolina

Remedio que viene usándose con el mejor resultado contra las afecciones pulmonares bronquiales y catarrales, la coqueluche (tos-jerina), catarros bronquiales y roquera.

Sirolina no causa desahogo alguno y es digerida lo mismo por personas adultas que por los niños y se toma con gusto por su agradable sabor.

Sirolina es de efectos rápidos, mejora en pocos días el estado general de salud. Proporciona en muy breve tiempo la sensación de un próximo restablecimiento. De venta en las principales farmacias, a pias. 5'50 frasco.

Depósito general en España: **ALFREDORRERA E HIJOS** INGENIEROS Ronda S. Pedro 36—Barcelona

VENTA

A voluntad de su dueño se vende una finca recién construida, consistente con botiga y piso, reuniendo las comodidades apetecibles. Tienen agua de fuente y de pozo, está situada calle de Despuig, esquina a la de Cervantes—(Arrabal de Santa Catalina).

Para informes y demás en la misma botiga.

Zapateros

Se vende una maquinaria completa para cañudo con sus cecillias, horzas y demás accesorios.—Dirigirse a I. SADO, calle San Pablo, número 5 tienda, BARCELONA.

Una de 25 años de edad, Nochriza.—leche de 30 días, desea encontrar oritura para lactar en casa de los padres de la oritura. Informarán: calle del Arrabal, núm. 11.—Campanet.

Cochera.—Se alquila una en el caserío del Torrenet, calle de la Salud, n.º 62. Informarán: Centro de Anuncios.

FINCA.—A voluntad de su dueño se desea vender una finca situada en el término de Levante. Comprende tres casas con todas las comodidades apetecibles. El capital que se invierte en la compra produce el 5 p. de interés.

Para más informes dirigirse a la Redacción de LA ULTIMA HORA ó al Centro de Anuncios de D. Juan Genesales, plaza Santa Eulalia, núm. 8.

Lecciones de Inglés y Francés

El Profesor Faulks, natural de Londres y residente en Francia diez años, tiene abierta en clase de Inglés, en la Calle de Fideos, n.º 5, p.º 4.º, los lunes, miércoles y viernes de cada semana, de las once a las doce de la mañana. La gramática de asignatura es a. Ollendorff. El precio de la clase es:

Unduromensual

El mismo profesor da lecciones particulares de Inglés y Francés en casa y a domicilio a precios igualmente módicos. Para condiciones dirigirse persona a persona de las 4 a las 6 de la tarde, Calle de Fideos, n.º 5 piso 4.º cerca del Ayuntamiento y la Plaza Santa Eulalia, ó por escrito a don Antonio Arias, a las mismas señas.

COMERCIO DE MADERAS de Juan Arnau

Plaza del Olivar, (antiguo almacén de CAN CETRE).

NO MAS PELO BLANCO

Tiatura del Doctor Jimeno

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. **TRES PESETAS.** Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Doctor Jimeno.

Depósito en Palma: Farmacia Valenzuela.—Centro farmacéutico y principales.

Imprenta de J. Teus—San Bartolomé, 31.

No más caspa, ni canas, ni enfermedades DE LA CABEZA

EL TRICOFERO PADRO

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

Se años de éxito a pesar de un sinnúmero de calificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías.

Depósito en Palma: Farmacia Valenzuela.—Centro farmacéutico y principales.

Al ginete seguía un lacayito de cuatro pies de alto, cabalgando un robusto poney ó húntr de Escocia, un caballo de raza, en fin.

Miró el librero al ginete, y se quedó asombrado.

—¡Por San Jorge!—exclamó.—Creo que tengo los ojos a componer. Es imposible que ese sea el mismo hombre que vi entrar hace un momento.

No obstante, era tan grande la semejanza que tenía el elegante ginete con el hombre del raído traje gris, al que el librero viera entrar por la pueitecilla de servicio, que la curiosidad de éste se excitó de una manera extraordinaria, y ya no tuvo más límites.

Abandonó por completo la lectura de la Biblia, salióse al quicio de la puerta, y púsose a mirar al ginete que se alejaba al paso, seguido a respetuosa distancia por el lacayito.

—Hé ahí una cosa bien extraña,—murmuró el asombrado librero.—Jamás hubiera podido creer que semejantes cosas, pudiesen suceder en un barrio como el nuestro.

Y mientras tanto el ginete, que no era ni más ni menos que el Hombre Gris completamente metamorfoseado, se alejaba encaminándose por Pall Mall a

Triunfó éste, y el caballo saltó. No pudo, empero, llegar a la otra orilla, y cayó al agua, mientras que Patrio daba un grito de rabia.

Mientras tanto alejábale el Hombre Gris al galope, dirigiéndose a Kinsington garden, saliendo por la puerta de Lancaster, en donde se perdió de vista en las callejuelas inmediatas.

Patrio se hallaba mientras tanto manoteando entre el fango de la Serpentina, y parlamentaba con los guardas del parque, que le querían detener por faltar al reglamento.

—Ahora,—se dijo el Hombre Gris,—vamos a Kilburn a estudiar el terreno, y a ver si hay algún medio de apoderarse del niño antes de que llegue el día de mañana.

Y se dirigió hacia Edgure road.

XVI

El tribunal de policía de Londres, corresponde, poco más ó menos, a lo que es en París la comisaría de policía.

Hay sin embargo, la diferencia de que el magistrado inglés, en vez de tener que enviar el acusado ó sumario a la autori-

El lacayo Patricio hizo lo mismo. El Hombre Gris se entretuvo en recorrer uno a uno todos los paseos de Hyde Park.

Patrio le siguió sin perderle de vista.

Y de este modo, llegaron hasta las orillas de la Serpentina.

—No tendrás más remedio que detenerte ahí, ó seguir al paso,—se dijo Patrio.

El Hombre Gris escogió un sitio en que el río era muy estrecho, y de improviso vio el estupefacto lacayo echar hacia atrás las piernas y levantar al noble animal.

El salto era de algunos metros, pero el Hombre Gris era un ginete consumado, y su caballo una montura que valía mucho.

Saltó el río, á pesar de todas las ordenanzas de policía, y despreciando á los guardas del parque que se quedaron asombrados, saltó sobre las aguas.

Patrio no vaciló ni un momento más.

Clavó espuelas en los ijares de su caballo, y quiso imitar al Hombre Gris.

El caballo se resistió.

Empezó entonces una lucha entre el caballo y el ginete,

Saint James street, siguiendo por esta vía y por Picadilly hasta llegar á Hyde Park.

Sucedía esto á las diez de la mañana. Por más que era en invierno, el sol tenía un color grisiento acenizado, y á través de la niebla deslizábase un pálido rayo de sol.

Ginetes y amazonas, que en verano suelen ser muy numerosos en las avenidas y paseos de Hyde Park, eran muy contados aquel día.

El Hombre Gris se cruzó con una joven lady que iba á caballo.

Los dos llevaban sus monturas al trote corto, pero en sentido inverso: él jugando con su bastoncillo, ella dejando flotar á impulso del viento el velo azul.

Fué aquello como un choque eléctrico.

Sus miradas se encontraron y se cruzaron como las hojas de dos espadas que centellean el sol.

—¡Lady Elena!—exclamó el Hombre Gris.

—¡Ese hombre!—murmuró la alta-nera hija de lord Plumre.

A ésta le seguía un anciano lacayo.

Volvióse lady Elena, y le hizo una seña.

El anciano lacayo picó espuela al ca-